## EXPO Kréyol factory : les identités en question

19/06/2009 V2G "Moi l'homme de couleur, je ne veux qu'une chose. Que jamais l'instrument ne domine l'homme. Que cesse à jamais l'asservissement de l'homme par l'homme. C'est à dire de moi par un autre. Qu'il me soit permis de découvrir et de vouloir l'homme où il se trouve. Le nègre n'est pas. Pas plus que le Blanc.

En texte et en photos, la tribune libre pour laquelle Stéphane Hoarau m'a sollicitée pour **maloya.org**. Sujet : Kréyol factory, les identités en question, en écho à l'exposition en cours à la Grande Halle de la Villette. Bonne lecture!



Kréyol Factory (Grande Halle de la Villette/Paris 2009) © Virginie de GALZAIN

Encore trois semaines pour voir ou revoir Kreyol factory, l'exposition d'art contemporain installée depuis le 7 avril dans la Grande Halle de la Villette (Paris). Pluridisciplinaire, artistique, esthétique, documentaire, pédagogique, sociologique, elle interpelle aujourd'hui sans distinction sur une question de société de fond : celle des identités créoles, et par là même, celle des différences, du métissage et des diversités. Un voyage à la découverte de l'Autre.

L'espace est gigantesque – 2 800 m2 –, et la scénographie de Raymond Sarti conçue comme un entrelacement de vagues, en écho aux migrations forcées de millions d'hommes et de femmes soumis au déracinement et à l'esclavage pendant des siècles. Pour Jacques Martial, président du Parc de la Villette : " Il était urgent de parler de cette identité, de cette réalité particulière de la France que sont les mondes créoles : une histoire née de l'esclavage, de la colonisation, de la fin de la colonisation." C'est chose faite, et c'est une première.

## UN VOYAGE SANS FRONTIÈRES Kréyol factory est un voyage, une traversée en sept séquences

pour mieux connaître et comprendre les évolutions du monde créole, comme autant d'univers, de paysages, de réflexions qui questionnent ses identités. Les artistes en sont les guides concernés qui tentent d'apporter leur réponse – ou du moins leur interprétation – subjective.

Martinique, Guadeloupe, Guyane, Haiti, Jamaique, Porto

Rico, République Dominicaine, mais aussi Maurice et La Réunion dévoilent tour à tour leurs spécificités et leurs similitudes, en essayant d'éviter le difficile écueil des clichés et des idées reçues. Libre à chacun de se faire ensuite sa propre idée. Mémoire, art et histoire sont mis en perspective avec le présent, comme des liens tissés vers un monde contemporain commun.

SENS DE L'ART ET ART DU SENS

## Depuis le 7 avril, ils sont 60 artistes à présenter un ensemble de 85 oeuvres d'arts plastiques, 250 photographies et 9

espaces documentaires. "Notre volonté n'était pas d'être exhaustif, — ce qui aurait été impossible — souligne Yolande Bacot, commissaire de l'exposition, mais thématique". À la question: "Pourquoi tant de commandes là où il aurait été aussi possible de puiser dans un fonds local existant?", elle répond sobrement: "C'est vous qui le dites. Les artistes auxquels nous avons fait appel ont une écriture, un langage à exposer, et un sens qui répond aux besoins de l'exposition. (...) Les commandes passées confirment aussi notre volonté de susciter des travaux artistiques et plastiques, de soutenir matériellement la création contemporaine".



## DROITS D'AUTEUR/COPYRI GHT

Les photos et textes en ligne sur ce blog ne sont pas libres de droits et sont le fruit d'un travail. Toute utilisation / reproduction non autorisée par son auteur est interdite.

Unauthorized use and/or duplication of images and texts without permission from this blog's author is prohibited.









PARSONS.

Le le...